

Documento inicial de Cuenta Pública

Agencia de Promoción de la Inversión Extranjera

Informe inicial de Resultados de Gestión

InvestChile tiene por misión ser el organismo del Estado que fomenta, promueve y atrae proactivamente a Chile; a través de la ejecución de planes, estrategias y servicios de calidad; la inversión extranjera que el país necesita para su desarrollo sostenible e inclusivo.

Durante el año 2023 los esfuerzos de la institución han seguido orientados a contribuir a la reactivación económica del país y avanzar en la materialización de proyectos estratégicos en sectores de alto impacto, alineados con los focos y desafíos que presenta la nueva estrategia de fomento y promoción de la IED.

Es por esto que el trabajo de la agencia se reforzó a lo largo de toda la cadena de valor, destacando:

- La consolidación de las agregaduras de inversión en Alemania y Estados Unidos -en el marco del *Plan Invirtamos en Chile*- junto al trabajo permanente de nuestra oficina en Japón, esto junto a la creación de nuevas agregaduras presidenciales de inversión en Italia, Canadá y Francia.
- El potenciamiento de los servicios de apoyo a las empresas extranjeras en proceso de instalación o ya establecidas en el país (aftercare), impulsando la reactivación y facilitación en la materialización de proyectos, y
- El fortalecimiento de las capacidades para hacerse cargo del desafío de sumar a las regiones en este esfuerzo país, trabajando con ellas para que generen las condiciones y capacidades para la atracción de inversiones en sectores estratégicos de alto impacto y se logren los encadenamientos productivos.

Es así que la Agencia se ha consolidado como el punto focal donde las compañías internacionales pueden plantear no tan solo sus inquietudes sino también sus propuestas y a través del cual conectan con el ecosistema estatal. Todo ello, en un contexto de estrategias foco coherentes y completas, orientadas a mejorar y potenciar la capacidad de absorción de la economía.

En cuanto a resultados, durante el año 2023, InvestChile gestionó y apoyó una cartera comercial de **450 proyectos de inversión** en diferentes etapas de desarrollo, equivalentes a **33.505 millones de dólares**, asociados a la creación de alrededor de **18.100 empleos** potenciales. De estos, un 42% de proyectos se encuentra asociados al sector de servicios globales y economía digital que representan un 45% de los empleos y el 17% de los montos de inversión de la cartera comercial de la Agencia.

Asimismo, **103 proyectos se encuentran en fase de materialización** -empresas que se están instalando en el país- con una inversión **14.717 millones de dólares y asociados a la generación de 5.936 empleos potenciales.**

En cuanto a la situación global de la IED en Chile, según cifras preliminares al 31 de diciembre de 2023 publicadas por el Banco Central de Chile en febrero 2024, en el periodo enero-diciembre 2023 se recibió un flujo neto acumulado de IED por US\$20.365 millones lo que representa un 2,4% menos respecto al mismo periodo del año 2022. Hay que destacar que el registro acumulado de 2023 es la sexta cifra en importancia en la serie histórica 2003-2023. Respecto al promedio del último lustro para el mismo período (US\$ 16.438 millones), la cifra acumulada al cierre del año 2023 es superior en un 24% y de un 40% si se compara con el promedio de la serie 2003-2023 (US\$14.546 millones). Destaca en estas cifras el registro anual de las Participaciones en el Capital, que corresponde a flujos netos de ingreso al país, como la cifra más alta en la serie histórica 2003-2023. El componente más importante son las Participaciones de Capital con US\$ 11.500 millones y en segundo lugar la reinversión de utilidades con un registro de US\$ 8.912 millones.

A su vez, entre enero 2022 y enero 2023, en materia de gestión, la Agencia participó y/o organizó 192 actividades en 23 países, de las cuales 88 cumplen o buscan un objetivo de promoción y/o atracción de inversiones. Además, prestó 1404 servicios directos a inversionistas, tanto de forma presencial como remota.

En materia de posicionamiento del país como destino de inversión y con el objetivo de potenciar y expandir el alcance de la gestión de InvestChile, se continuó con la implementación de la estrategia de marketing digital, con un claro foco en la conversión. De igual manera, se potenció el sitio web a través de contenido comunicacional específico, logrando incorporar 28 nuevos proyectos y clientes a la cartera por medio de esta vía. A su vez, gracias al uso de herramientas de inteligencia de negocios, se incrementaron los clientes, alcanzando un total de 2.627 contactos nuevos (Leads) gestionados en CRM durante el año 2023

Además, la Agencia continúa con su labor de administrar los contratos vigentes acogidos al Decreto Ley 600 y junto con ello, la tramitación de nuevas operaciones jurídicas provenientes de la Ley N°20.848, que establece un marco para la inversión extranjera directa en Chile y crea la institucionalidad respectiva, y otras materias legales relacionadas, gestionándose, durante el año 2023, 144 trámites legales con un promedio de atención de 1,9 días.

Uno de los actuales focos estratégicos de la agencia es posicionar la política de atracción de inversiones como una herramienta de desarrollo económico en las regiones, lo que se traduce en una estrecha colaboración con las autoridades regionales para implementar estrategias de atracción de inversiones que se alineen con los objetivos de desarrollo de cada región. De esta manera, nuestra política de

atracción de inversiones se convierte en una herramienta fundamental para el desarrollo económico local y nacional.

Uno de los pasos clave ha sido la formalización de convenios de colaboración entre InvestChile y los distintos Gobiernos Regionales. Estos acuerdos explicitan los términos de una cooperación entre las partes, en todo lo referente a la atracción de inversión extranjera en los territorios, incluyendo la creación de una unidad dedicada a promover y atraer inversión extranjera, que permita descentralizar de manera efectiva esta función de acuerdo a cada realidad.

En cuanto a resultados, al cierre de 2023, 47% de los proyectos de la cartera comercial gestionada por la agencia, se encuentran en etapas avanzadas se están instalando en territorios distintos a la región metropolitana.

Durante el año 2023, se logró avanzar en un posicionamiento internacional, gracias a la reapertura de las agregadurías de inversión en Alemania (Berlín) y Estados Unidos (Washington), que se sumaron al continuo trabajo en el continente asiático, con la oficina de inversiones en Japón (Tokio). Asimismo, y al alero del Plan Invirtamos en Chile lanzado por el Presidente de la República, Sr. Gabriel Boric; durante el 2023 también se abrieron las agregadurías presidenciales de inversión en los mercados de Canadá (Ottawa), Francia (París) e Italia (Roma). De esta manera, InvestChile cuenta con la gestión de 6 agregadurías de inversión en el mundo, enfocadas en atraer más y mejor inversión de calidad para Chile.

En una fase inicial, las nuevas oficinas centraron sus esfuerzos en desplegarse en sus respectivos mercados contactando potenciales inversionistas en sectores estratégicos y focos priorizados, además de trabajar con stakeholders en destino tales como cámaras binacionales de comercio e inversión, asociaciones gremiales e industriales en cada uno los mercados meta. Asimismo, han tomado contacto y trabajado de manera coordinada con la red de Chile en el exterior, generando sinergias necesarias para atender a inversionistas extranjeros.

En cuanto a la gestión de la Agenda de Iniciativas de Política, la que que busca contribuir a crear un clima favorable para la inversión extranjera, durante el año anterior y lo que va del 2024, se ha trabajado en el monitoreo y gestión de las condiciones de entorno para la inversión extranjera, la articulación de redes de apoyo en ámbito público y privado y el impulso de iniciativas que aborden oportunidades de mejora que sean detectadas por la agencia o relevadas por sus stakeholders. En concreto se han cerrado 7 de las 16 iniciativas de la actual agenda, la que se divide en 8 condiciones habilitantes (drivers de inversión), 5 asociadas a facilitación de inversiones y 3 relacionadas a promover condiciones de atractivo.

Finalmente, cabe destacar, que durante el año 2023 se trabajó especialmente en acciones que promueven los cinco focos estratégicos aprobados por el comité de ministros:

- Potenciar a Chile como hub latinoamericano de exportación de servicios
- Chile como líder global en la industria minera
- Chile como proveedor de energías limpias para las inversiones sostenibles
- Chile como proveedor global de alimentos sostenibles
- Posicionar la política de atracción de inversiones como una herramienta de desarrollo económico en las regiones

Estas acciones se encuentran definidas en sendos planes para cada foco, que establecen líneas en clima de inversión y condiciones de entorno, fomento y promoción y absorción de los beneficios de la IED.

En cuanto a los desafíos para el año 2024, InvestChile ha definido como desafío prioritario para el año 2024-2025, **contribuir al desarrollo sostenible e inclusivo, potenciando la productividad y la generación de empleos de calidad en sectores, mercados y nichos en línea a la estrategia de fomento y promoción de la IED**, promoviendo así el bienestar de todos y todas los chilenos y chilenas. Este desafío requiere mantener y fortalecer cinco pilares:

- Atraer proyectos de inversión alineados con los focos estratégicos de la agencia
- Promover e instalar una coordinación permanente con las regiones
- Promover la retención de las empresas internacionales ya instaladas.
- Desplegar la red internacional
- Gestionar el entorno y el clima de inversión en sectores de alto valor agregado y generadores de empleo de calidad
- Ser una agencia de frontera y de referencia respecto de las mejores prácticas internacionales en atracción y promoción de inversiones
- Articular y participar del esfuerzo coordinado de los distintos actores públicos y privados para la recuperación económica y del mercado laboral